

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid Pacifista por atrición

Es cierto que las cosas nos interesan, o nos emocionan, en razón de la distancia a que suceden. Así como cuando dejamos caer una piedra en un estanque se producen varios círculos en la masa líquida que van debilitándose en la proporción en que se separan del sitio donde arrojamos aquella, de la propia manera se atenúan las impresiones que nos producen o el interés que despertan en nosotros los sucesos. Eca de Queiroz escribió a este propósito uno de sus más famosos cuentos, y nos parece recordar que en uno de sus grandes discursos el inolvidable tribuno don Juan Vázquez de Meila explicaba las afectaciones locales en forma de círculos que son mayores, pero también menos, marcados, a medida que aumenta el radio de la acción afectiva. Evidente es que nos interesa menos lo que acontece en los países más remotos de Asia, que lo que ocurre en Europa, y que una catástrofe en los Balcanes, por ejemplo, no nos produciría la misma impresión que la que tuviese por teatro una comarca de la nación francesa o de la lusitana, y que, nuestra península, sin que en ningún caso nos puedan ser indiferentes los sucesos que en la misma se desarrojan nos llegan más a lo vivo los que afectan a nuestros conterráneos. Con todo esta teoría de la distancia ha perdido una parte de su valor por los descubrimientos modernos que la han acortado, y que en cierto modo la han suprimido. Como ahora estamos al tanto por las informaciones periodísticas de cuanto ocurre en el mundo, todo acontecimiento llama nuestra atención y aun la embarga, porque los aludidos progresos de la ciencia han atenuado grandemente los dos factores que debilitan la afectividad y, desde luego, la curiosidad: la distancia y el tiempo; todo está cerca y todo es palpante y ante eso es sumamente difícil la inhibición.

Esto aparte, y como cada día demuestran los hechos lo poco que tiene de absoluto el concepto de la independencia de las Naciones, es bien natural que cuanto puede influir, o en algún sentido puede repercutir en la política internacional, preocupe, no ya a los hombres de Estado, sino a cuantos tienen negocios o asuntos que sólo en la marcha normal y pacífica de los pueblos han de hallar desarrollo y florecimiento. Cuando el ilustre don Antonio Maura habló, con ocasión de la guerra ruso-japonesa, «de las salpicaduras», y previéndonos como buen estadista habilitó o quiso que se habilitaran los medios para afrontarlas, alguien extrañó aquella frase y todo evidenció después el fondo de exactitud que encerraba; díjase que el mundo es como una inmensa masa líquida, y que la presión que se ejerce sobre una parte de ella se transmite con igual intensidad a todos los puntos de aquella.

Esto explica la preocupación que producen los sucesos de que está siendo teatro China y sus últimas gravísimas derivaciones, o sea, la intención armada del Japón, para defender—asi se justifican o se trata de justificar siempre las intervenciones—los derechos, los intereses y las vidas de sus súbditos.

Pero en ese problema, ¿no hay otros factores que el Imperio Nipón

de un lado y una fracción más o menos grande de las que está dividido el antiguo Celeste Imperio por otro? Fuera eso y no dejaría el problema de resentir suma importancia; pero es que esa intervención suscita los celos y las suspicacias del gobierno de Washington; y esos celos y suspicacias tienen reflejos en Londres y, a su vez, se reflejan en París, y en Roma, y por incidencias naturales, en los demás países, y así la inquietud y el desasosiego llega a ser mundial. ¿Por qué? Porque con razón o sin ella, todo el mundo cree que la paz que ha seguido al Tratado de Versalles está prendida con alfileres, y que cualquier grave desmandamiento de uno de los países calificados de planetas puede dar con ella en tierra.

Mucho se ha hablado y escrito acerca de las mudanzas, de los cambios esenciales que en Europa, en América y en el mundo todo han seguido a la gran guerra. En más o en menos también he participado yo de esas creencias, aunque sin forjarme grandes ilusiones por que en la tendencia casi unánime a la paz, más me ha parecido ver la influencia del miedo al sacrificio y al dolor que las inspiraciones generosas del amor a los hombres y del respeto a los derechos de los pueblos, por lo cual he sostenido siempre que se ha hablado de la inminencia de una nueva guerra, que no ya porque el órgano esencialmente pacifista de la Sociedad de las Naciones se esfuerza por evitarla; no tampoco, por las conferencias de Ginebra y de Tolón, sino por la actitud decidida resistencial de los pueblos que participaron en la hecatombe, no sería, ya que no posible, fácil, una nueva apelación sangrienta. Pero hemos de reconocer que habiéndose en esta una parte de ilusión, y que el mundo de la postguerra no es tan diferente como suponíamos o como generalmente se supone del mundo de la anteguerra; que los gobiernos disponen aún con relativa facilidad de la vida de sus súbditos que forman parte de sus respectivos Ejércitos y Escuadras; que se movilizan miles de hombres, llevándolos a lugares de peligro, de sacrificio y también de honor para su patria, sin protesta, ni desmandamiento; lo que permite presumir y aun temer que no es imposible que vuelvan en casos más o menos análogos, las circunstancias tristes de 1914 a 1918.

Con todo, yo no abandono mi optimismo. No creo, no puedo creer, no quiero creer, en la proximidad ni aún en la posibilidad, que nadie niega, de otra guerra. Ni creo, ni puedo, ni quiero caerlo, porque aun cuando no fuera unánime el sentir pacifista por contrición de gobiernos y súbditos, lo sería por atrición, por las ventajas y las dulzuras de la paz, por el temor de los trabajos y sufrimientos de la guerra. Preferiría que fuese lo primero a lo segundo, y que la paz fuera como el homenaje reflexivo, consciente, verdadero, al espíritu cristiano, que quiere que reine la fraternidad en todos los pueblos, pero ya que eso no es posible, me contento con que no pierdan aquellos el instinto de rehuir el dolor de evitarse las calamidades bélicas; y sea por una causa o por otra, lo interesante es que no se llegue a la guerra, que se haga cada día más difícil, que gane a todo

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Procedente de Madrid y Albarete llegó anoche en el rápido a ésta el distinguido cartagenero, Rvdo. P. Carmelo Bal'ester, misionero de San Vicente de Pr.ú y Director en España de las Hijas de la Caridad.

—De Orihuela, el Canónigo Rectoral de aquella S. I. C. Doctor don Elix Abad Navarro, ilustre escritor y orador sagrado.

NOTAS VARIAS

En la Catedral Antigua han celebrado la renovación de su primera comunión los simpáticos niños Antoñito e Isidora Blaya Surch, hijos del joven e ilustrado suboficial de Infantería don Antonio Blaya Susarte.

—Ha dado a luz felizmente una preciosa y robusta niña la distinguida esposa del comandante de Infantería don Hipólito Martínez Parra.

Tanto la madre como la recién nacida se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

Sufragios por Isaac Peral

Ayer y hoy, en diferentes iglesias de esta ciudad se han dicho misas, costeadas por la familia, al cumplirse el 33 aniversario de su muerte.

Al funeral celebrado en la parroquia de Santa María, ha concurrido una representación del Ayuntamiento, compuesta del teniente de alcalde don José Paez Ahijón y concejales don José Duelo y don José Iglesias.

La próxima llegada de los aviadores Italianos

Todo está terminado en Los Alcázares, para recibir a la escuadrilla aérea italiana.

Las fiestas a celebrar allí como aquí, tendrán gran brillantez.

Con respecto a esto leemos en la prensa madrileña lo que sigue:

El próximo día 29 llegará a Pollensa (Mallorca) la escuadrilla de «hidros» italianos que manda el coronel marqués De Pinedo. La expedición consta de once escuadrillas de «hidros». Componen la dotación un centenar de jefes y oficiales y 25 suboficiales y clases de tropa.

En ella figuran el general Balbo, el jefe de Estado Mayor de la Aviación Italiana, el jefe de Estado Mayor de la Marina y el jefe del Ministerio de Aeronáutica.

Figuran en la expedición como invitados, varios diplomáticos ingleses, dos aviadores españoles, ocho periodistas y un operador cinematográfico.

La expedición llegará a Orbetayo (Cagliari). Poyenas, Los Alcázares, Los Alfeques (Tarragona) y Marsella los días 26, 28, 30, 2 y 4, respectivamente.

En Los Alcázares saludaran a los expedicionarios, en nombre del Rey y del Gobierno, el infante don Alfonso de Orleans, el general Soriano y el coronel jefe de la aviación española coronel Kindelán.

los ánimos la convicción y la persuasión de que no la violencia sino la razón debe resolver las diferencias y los conflictos que surjan entre los pueblos.

MIGUEL PERAFLOR.

Hermoso acto

En el oratorio privado de las Hermanas de la Casa de Misericordia se ha celebrado esta mañana un hermoso y solemne acto, con motivo de recibir por primera vez el sagrado Pan de los Angeles los preciosos niños Peplito y Luisito Gómez Martínez, hijos del empleado de las oficinas de la Unión Española de Explosivos don José Gómez y ahijado uno de ellos de nuestro Alcalde accidental don José Mediavilla.

El virtuoso Arcipreste don Pedro Gambín ha celebrado la misa de Comunión y administrado la Eucaristía, dirigiendo a los pequeños comulgantes un sentido sermón. Han sido escoltos los sobrinos del celebrante y maestros nacionales don Francisco y don Pedro Hernández Gambín.

Los angelicales niños Peplito y Luisito al tener la dicha inmensa de acercarse a la Sagrada Mesa se han sentido doblemente dichosos al verse acompañados en tan feliz momento y recibir al Señor juntamente con ellos a sus padres y familiares y a su muy amado padrino el señor Mediavilla, que ha querido participar de la inefable alegría espiritual que inundaba las almas de los nuevos comulgantes.

El primoroso adorno del Oratorio, convertido en celeste mansión, y las dulces voces del coro de la casa que han entonado bellas composiciones, han dado al hermoso acto mayor solemnidad y realce, resultando en gran manera conmovedor.

Después en uno de los salones de la casa se ha celebrado tan fausto acontecimiento con un desayuno, reunidos en íntimo regocijo los niños con sus padres, padrino, familiares e invitados.

Reciban nuestra enhorabuena tan preciosas criaturas, así como sus queridos padres y el señor Mediavilla que habrá experimentado sin duda hoy una de sus mayores e íntimas satisfacciones.

Parroquia Castreña

Ayer terminó la novena que a su Patrona dedica la Asociación de Santa Rita de Cassia, viéndose muy concurrida la misa de Comunión general y la cantada, por la mañana, así como el ejercicio de la tarde en el que predicó con su habitual elocuencia el teniente cura de esta parroquia Dr. don Antonio Gutiérrez Criado.

Estos cultos han revestido gran solemnidad, por lo que enviamos nuestra enhorabuena a la Presidenta y virtuosa señora donña Natalia Valdivia, viuda de Sixto y demás piadosas y entusiastas señoras de esta asociación.

Esta tarde con numerosa concurrencia ha dado principio el solemne novenario a Nuestra Señora del Sagrado Corazón, ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el notable orador doctor don Elix Abad Navarro, Canónigo Lecltoral de la S. I. C. de Orihuela.

En esta tarde que novena actúa en la parte musical un nutrido coro compuesto de distinguidas señoras y señoritas, con un selecto programa.

El adorno del altar es una maravilla de buen gusto.

Accidente de aviación

Ayer mañana, en el Algar, ocurrió un accidente de aviación que no tuvo consecuencias graves por la pericia del piloto.

Un aparato «Breguet» del aeródromo de Tablada volaba sobre dicha diputación a las diez y media, después de hacer un admirable vuelo desde Albacete, de donde salieron a las nueve y media.

De pronto el sargento señor Gonzales que conducía el aparato con dos aviadores más, notó la falta de esencia, viéndose en la necesidad de aterrizar resultando ellos ilesos y el aparato con desperfectos.

En esos momentos pasaba por allí el auto de don Gines Bernal Segado, con el representante de su casa don Juan Saura Gonzales recogiendo a los aviadores y conduciéndolos al aeródromo de Los Alcázares, donde se dirigen desde Sevilla.

Primera Comunión

Mañana a las ocho con la solemnidad acostumbrada se celebrará la primera Comunión de los alumnos del Patronato del Sagrado Corazón de Jesús en número de más de cien, en la iglesia parroquial del mismo nombre.

Oficiará la misa de Comunión y hará el fervoroso el párroco arcipreste señor Gambín.

Al acto asistirá el Rvdo. P. Carmelo Ballarín, Director de las Hijas de la Caridad en España.

Por la tarde a las cuatro se celebrará la renovación de las promesas del bautismo.

DE FUTBOL

La nueva junta del «Cartagenero», prepara grandes acontecimientos para el mes próximo.

El día 3, vendrá el «Malgueño» y en el caso de estar aquí los aviadores italianos, se celebrará otro el día 1, con el mismo equipo.

Los teams que nos visitarán todos son de reconocida valía ultimándose las gestiones en el día de hoy.

También se está en trabajos para la adquisición de nuevos elementos, habiendo buenisimas gestiones, con dos buenisimos equipiers.

C.

Enfermedad que no hay que olvidar

Vosotros habéis oído hablar de casos lastimosos de tuberculosis entre vuestros amigos y parientes, pues bien, hay un número elevadísimo de casos de estos que han sido ocasionados por descuido de los órganos respiratorios en la Bronquitis, Catarros, Gripe, etc.

No olvidéis nunca que un solo franco de SEDOTOS, jarabe al eucalipto de sabor agradable, será formidable defensa contra ese terrible mal.

Precio 4 pesetas. Venta en todas las farmacias.

Nueva Fotografía CASAU
MAYOR
NUMERO 18